
令和３年７月２９日（木）　午後２時

令和３年７月２９日（木）　午後２時１５分

教育委員会室

教 育 長 飯　野　眞　幸
教育長職務
代 理 者

清　水　久　美

委 員 塚　田　展　子 委 員 重　田　　誠

委 員 神　宮　嘉　一

教育部長　小　見　幸　雄 学校教育担当部長　山　﨑　幹　夫

教育総務課長　小　池　郁　生 社会教育課長　茂　原　久美子

文化財保護課長　角　田　真　也 中央公民館長　藍　　美　香

中央図書館次長　齊　藤　寛　方 教職員課長　岡　田　朝　夫

学校教育課長　橋　爪　幸　雄 健康教育課長　長　岡　　誠

教育センター所長　永　井　智　幸 高崎経済大学附属高等学校事務長　新　井　史　代

書記　教育総務課　宮　澤　信　宏

高崎市教育委員会定例会会議録

事　務　局（説明員）

開 会 年 月 日

閉 会 年 月 日

会 議 の 場 所



令和４年度使用教科用図書の採択について議案第１６号

会　議　に　附　し　た　事　件７月２９日



- 1 - 

高崎市教育委員会７月定例会会議録 

 

教育長（飯野眞幸） 

これより高崎市教育委員会７月定例会を開会いたします。 

議事日程に従いまして、議事を進めさせていただきます。 

日程第１ 会期の決定といたしまして、会期は、本日１日といたします。 

日程第２ 会議録署名人の指名といたしまして、会議録署名人に、塚田委員と重田委

員を指名させていただきます。よろしくお願いいたします。 

日程第３ 会議録の承認といたしまして、前回の会議録を事前に送付させていただき

ましたが、内容について何かございますか。 

（「なし」との声あり。） 

 

教育長（飯野眞幸） 

 「なし」とのお声をいただきましたので、会議録はご異議なしと認め、原案のとおり

承認させていただきます。 

 

教育長（飯野眞幸） 

それでは、本日の議事に入ります。 

 議案第１６号「令和４年度使用教科用図書の採択について」を議題といたします。提

案理由の説明をお願いいたします。 

    （橋爪 学校教育課長 説明） 

 

教育長（飯野眞幸） 

 説明が終わりましたが、ご質疑等ございますでしょうか。 

    （「なし」との声あり。） 

 

教育長（飯野眞幸） 

 よろしいでしょうか。 

 それでは、お諮りいたします。本案は原案のとおり決することでご異議ございません

でしょうか。 

    （「異議なし」との声あり。） 

 

教育長（飯野眞幸） 

 ご異議なしと認め、議案第１６号は原案のとおり決しました。 

 

教育長（飯野眞幸） 

 以上で、予定していた議事の審査は終了いたしましたが、事務局から他に報告等があ

りますか。 

（「特になし」との声あり。） 

 

教育長（飯野眞幸） 

 事務局からは無いようですが、委員の皆様から、ご意見、ご質問等ございますでしょ

うか。 
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教育長職務代理者（清水久美） 

 先日、新聞記事を読んだ中で、１１歳の女の子からの投稿がありました。インターネ

ットについての良い点、悪い点を学校で色々調べたようで、その子の感想としては、今

の時代に必要なことなので、自分なりにしっかり気を付けて使っていきたいと締めくく

っていました。自分自身でしっかり調べると自分に響くものがあると思います。今後、

インターネット無しの時代は有り得ないと思いますので、今も学校でそういう指導はし

てくださっていると思いますが、小学校、そして小学校でやったから中学校では要らな

いではなくて、中学校でも新たにインターネットのメリット、デメリットを子ども自身

が良い意味で理解して、使いこなしていけるようにしていただければと思いました。 

 

教育長（飯野眞幸） 

 この件は、永井所長お願いします。 

 

教育センター所長（永井智幸） 

 情報モラルという教育課題ということで、これまでも小学校から段階的に取り組んで

います。今後も小・中学校、教員研修でも取り扱っていくようにします。 

 

教育長（飯野眞幸） 

 他にいかがでしょうか。 

 

委員（重田誠） 

 今年はコロナウイルス感染症が去年と違っていますので、夏休みの体制も去年と違う

と思います。夏休みに入ったばかりですが、去年に比べて子どもたちに何か問題がある

ことはないですか。 

 

教育長（飯野眞幸） 

 コロナ関係は、長岡課長にお願いします。 

 

健康教育課長（長岡誠） 

 夏休みに入ってからの感染状況に関わるものについてですが、今のところ感染者は出

ていません。４連休を越した頃から、濃厚接触者の報告は多くなっています。学校関係

者が１４名、濃厚接触者としての報告があり、そのうち５名はＰＣＲ検査の結果、陰性

になっています。全国で増え、県も増えている状況です。そのような状況があるという

ことで、十分に気を付けていきたいと思っています。 

 

委員（重田誠） 

 医療現場としても、しばらくは無かったのですが、先週後半くらいから少し出ていて

危ないなと感じています。濃厚接触者が増えてくると子どもにも感染しやすいので、こ

れが秋まで続くと少し困るかなと思います。先生は夏休みにワクチンを打っているので、

その辺の感染状況は良くなるかもしれません。また、コロナの感染状況のことだけでな

く、学校生活自体が去年に比べると少し制限が取れたと思うのですが、子どもたちの動

きに問題はないですか。子どもたちの夏休み生活は、それまでと変わらないのか、かな

り規制的になっているのか、その辺はどうですか。 
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教育長（飯野眞幸） 

 学校教育課長お願いします。 

 

学校教育課長（橋爪幸雄） 

 夏休みに入って１週間ですが、それまでの１学期でもコロナに関わるいじめなどの大

きな報告はございません。今年度はプールや色々な行事も少しずつ進行するようにし、

止めることはなく、感染防止を講じながらやっていますので、子どもたちの声は学校生

活に対して前向きで楽しいという声が上がっています。コロナの感染者が増えているの

が心配ですが、学校生活は順調に進んでいると聞いています。 

 

教育長（飯野眞幸） 

 学力アップはどうですか。 

 

学校教育課長（橋爪幸雄） 

 学力アップについては、感染防止を講じながら少しずつ進んでいます。この間も小学

生が水筒を抱えて登校していまして、学力アップの学習会に参加しているのだろうと思

います。そういった意味では、１学期から夏休みにかけて順調に進んでいると思います。 

 

教育長（飯野眞幸） 

 長岡課長、中体連の状況についてお願いします。 

 

健康教育課長（長岡誠） 

 市の大会が順調に終わりまして、県の大会や、関東地区、全国に繋がる大会も中止と

いうものはなく、それぞれ競技が順調に行われている状況です。 

 

教育長（飯野眞幸） 

 高崎経済大学附属高等学校は、夏休みに入ってからどうでしょうか。 

 

高崎経済大学附属高等学校事務長（新井史代） 

 夏休みに入ってから、１、２年生は２６日から今日まで、３年生は２８日から今週い

っぱい補習を通常どおりに行っています。 

 

教育長（飯野眞幸） 

 そういう状況です。 

 

委員（重田誠） 

 もう１つ、よろしいでしょうか。 

 コロナ関係ではないのですが、去年、皆がマスクをしたり、手洗いをすることによっ

て、子どもの感染症がもの凄く少なくなりました。いわゆる夏風邪のヘルパンギーナや

ＲＳウイルスなどが、ほとんどゼロに近かったです。今年になって緩んできたせいか、

特に子どもなのですが、ＲＳウイルスが爆発的に増えています。去年流行らないと逆に

子どもたちに抗体が無いので、また流行ってしまう可能性があります。また、インフル

エンザや他の感染症も増えてくる可能性がありますので、その辺も気を付けていただき
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たいと思います。小学生は良いのですが、幼稚園などでは色々な感染症が出てくると思

います。特に幼稚園児は、このＲＳウイルスが非常に流行っていますので、熱の感じな

どがコロナと見分けがつかなかったりする点も少し大変です。 

 

教育長（飯野眞幸） 

 他にいかがでしょうか。 

 

教育長職務代理者（清水久美） 

 最近、高校生の自転車に乗る際のヘルメット着用について、だんだん義務化してくる

学校も出始めています。公立高校でも試しということで推進校も出ていますが、高崎経

済大学附属高等学校では、ヘルメットの着用について、今どのような感じですか。 

 

教育長（飯野眞幸） 

 新井事務長、お願いします。 

 

高崎経済大学附属高等学校事務長（新井史代） 

 ヘルメット着用は努力義務ということですが、なるべく皆さんに着用していただくよ

うに注文を取りました。１、２年生は、必ず着用できるように、教育振興会からの補助

で購入しやすい形にし、４月下旬に注文を取りました。８月２４日には納品になる予定

です。１、２年生については９割近くの注文がありました。他の生徒はおそらく中学の

時から使っていたものを使うのかと思います。なるべく多くの生徒に着用していただけ

るように対応しています。 

 

教育長職務代理者（清水久美） 

 夏休みを開けないと、はっきりわからないと思うのですが、今までどのくらいの生徒

が着用していましたか。 

 

高崎経済大学附属高等学校事務長（新井史代） 

 今までは、ほとんど着用していない生徒が多く、そうした誘導はしているのですが、

髪型を気にする生徒が多いようです。ただ、交通安全、命を守るという観点からも積極

的に着用するよう今後も指導していきます。 

 

教育長職務代理者（清水久美） 

 では、新学期が始まってから、どのくらいの着用率になったか、また教えていただけ

ればと思います。 

 

教育長（飯野眞幸） 

 ヘルメット着用について、女子生徒は髪型が乱れるというのが、大きな理由の１つに

なっていました。もう１つは、自宅から通学する生徒は良いのですが、最寄り駅から学

校に来る生徒はヘルメットの置き場所をどうするかというのがあります。駅に置いてお

けば盗られてしまう、ヘルメットも５千円以上のものが主流でしょうし、電車の中でヘ

ルメットを持って家に帰るかといったら、それもまた大変です。そうしたインフラの整

備、安心して置いておける場所がないと、そういう生徒たちについては、大変だろうと
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いう声がありました。その辺をどう解決していくかということがあると思います。高崎

地区では、高崎高校が指定校になっていますので、それはひとつリードしてもらえるの

かなと思っています。いずれにしても、子どもたちの為に着用させるということです。

やはり、大人がやっていくということが必要かなと思います。 

 

教育長（飯野眞幸） 

 他にいかがでしょうか。 

（「なし」との声あり。） 

 

教育長（飯野眞幸） 

 よろしいでしょうか。以上をもちまして、教育委員会７月定例会を閉会させていただ

きます。本日は大変ご苦労様でした。 


